

Journées des Associations Jacquaires de Nouvelle-Aquitaine à Saint-Jean d'Angely **Samedi 28 septembre 2024**



Rassemblement
des 150 pèlerins
venus de 12
associations
jacquaires



L'arrière des tours abbatiales



Officiels et Président(e)s des
associations jacquaires devant le Y
symbole d'union.



Remise du Bourdon d'honneur de
Marie-Hélène à
Françoise et Raymond



12 Président(e)s réunis pour la
JAJNA 2024, Saint-Jean d'Angely



Détail de l'entrée de la façade sud
de l'église Saint-Pierre d'Aulnay
(XIIe s.)



Lanterne des
morts de
Fenioux
(XIIe s.)

La Journée des Associations Jacquaires de Nouvelle Aquitaine est l'occasion pour les adhérents des 15 associations de la région de se retrouver afin de mieux se connaître et de partager les événements jacquaires vécus par les différentes associations d'année en année. Un symbole nous réunit : le Bourdon d'Honneur de Nouvelle-Aquitaine que chaque présidente ou président transmet à l'association qui organisera la rencontre l'année suivante. En 2023, l'association Les Amis de Saint-Jacques de la Charente et son président Yann Leprioux transmettaient Le Bourdon d'Honneur à Marie-Hélène Vinet, présidente de l'association Le Bourdon 17.

29 septembre 2024 rendez-vous à 8h30 devant la salle municipale Aliénor d'Aquitaine. Nous étions 150 pèlerins venus de 12 associations jacquaires de la région à nous retrouver. Nous avons admiré la façade en partie construite avec les arcades de l'Abbaye Royale, en plein cœur de la ville. C'était un site religieux et économique au rôle stratégique, liée à Cluny, elle était une étape importante sur la Voie de Tours qui mène à Saint-Jacques-de-Compostelle.

10h30, les 150 participants se rejoignent dans la cour de l'Abbaye pour l'inauguration de la sculpture en Y symbole de la rencontre du chemin des Plantagenets arrivant de Bretagne et de la voie de Tours. Cette sculpture a été réalisée avec le concours de la municipalité et l'action des professeurs et des élèves du collège de Saint-Jean d'Angely.

11h30, les instances régionales, communales et les pèlerins se dirigent vers la mairie. On s'empresse dans la salle d'Honneur, des représentants de la chorale de Gradignan-Cayac entament le chant « Les 3 routes », et Marie Hélène Vinet remet le Bourdon d'Honneur aux associations jumelées les Amis de Saint-Jacques de Compostelle de Gradignan et les Amis de Saint-Jacques de Compostelle en Aquitaine dont les présidents sont respectivement Françoise Delcroix et Raymond Lafuente.

12h 30, retour à la salle Aliénor d'Aquitaine, chant des Pèlerins par la chorale Saint-Félix, suivi du repas et de quelques animations : poème sur la Saintonge par monsieur Emard, maire de Saint-Julien de l'Escap et spectacle « Sur les Chemins de l'Etoile » par Emmanuelle Marquis. Les tables disposées en épis comprenaient chacune 8 invités venant d'associations différentes, ce brassage permettait de faire de nouvelles rencontres et de partager avec convivialité ce moment festif.

16h : visite des églises d'Aulnay pour les uns, de Fenioux et de la Lanterne des morts pour les autres, hauts lieux du patrimoine Saintongeais.

Que vive la JAJNA, merci à Marie-Hélène et son équipe et rendez-vous le 17 mai 2025 à Gradignan en Gironde au Prieuré de Cayac pour la suite des belles aventures jacquaires de Nouvelle Aquitaine.

Texte : Françoise D.
Photographies : Bernard D.



Clou jacquaire dans
les rues de Saint-Jean
d'Angely